

## DISCURSO

**SR. ELIAS ANTONIO SACA**

**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**

**ANUNCIO DE LA CONSTRUCCIÓN**

**DE OCHO PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA EN EL ISSS**

**16 DE NOVIEMBRE DE 2005.**

SIEMPRE HE MANIFESTADO QUE UNO DE LOS TEMAS PRIORITARIOS DE MI GOBIERNO ES LO SOCIAL, Y DENTRO DE ÉSTE LA SALUD, PORQUE LA SALUD ES EL PRIMER REQUISITO PARA LA VIDA PRODUCTIVA Y LA REALIZACIÓN INTEGRAL DE LAS PERSONAS, DE LAS FAMILIAS Y DE LAS COMUNIDADES.

COMO GOBIERNO ESTAMOS COMPROMETIDOS EN EL FORTALECIMIENTO DE LA SALUD DE TODO EL PUEBLO SALVADOREÑO, NO SOLO PORQUE ASÍ ME LO MANDE NUESTRA CONSTITUCIÓN DE LA REPÚBLICA, LA CUAL JURÉ CUMPLIR AL TOMAR POSESIÓN DEL CARGO, SINO PORQUE YO REPRESENTO A UN GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO.

DESDE QUE INICIAMOS ESTE PERIODO GUBERNAMENTAL NOS PUSIMOS INMEDIATAMENTE A TRABAJAR Y ASÍ CUMPLIR TODAS AQUELLAS PROMESAS QUE HICIMOS DURANTE LA CAMPAÑA ELECTORAL.

EN ESE SENTIDO AMPLIAMOS LA COBERTURA EN SALUD HASTA LOS 12 AÑOS PARA LOS HIJOS DE LOS COTIZANTES DEL SEGURO SOCIAL, AMPLIAMOS HASTA LOS 18 AÑOS LA CONSULTA EXTERNA DE ESPECIALIDADES EN EL HOSPITAL BLOOM.

OTRA DE LAS PROMESAS CUMPLIDAS HA SIDO EL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD (FOSALUD) CON EL CUAL HASTA LA FECHA SE HAN BENEFICIADO MÁS DE 30 MIL PERSONAS EN LOS HORARIOS EXTENDIDOS DURANTE LAS 24 HORAS LOS 365 DÍAS DEL AÑO.

ESPERAMOS QUE ANTES DE FINALIZAR EL AÑO, TENGAMOS 64 UNIDADES DE SALUD FUNCIONANDO CON HORARIOS AMPLIADOS. 23 DE ELLAS LO HARÁN 24 HORAS LOS 365 DÍAS DEL AÑO Y 41 LABORARÁN PARA ATENDER A LA POBLACIÓN, SÁBADO, DOMINGO Y DÍAS FESTIVOS.

Y HOY ME COMPLACE ANUNCIAR UNA DE LAS MÁS GRANDES INVERSIONES QUE ESTE GOBIERNO HARÁ EN EL RUBRO DE LA SALUD, SON 70 MILLONES DE DÓLARES EN OCHO PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA HOSPITALARIA DEL INSTITUTO SALVADOREÑO DEL SEGURO SOCIAL, BENEFICIANDO A UNA POBLACIÓN DE MÁS DE UN MILLÓN Y MEDIO DE USUARIOS.



DICHA INVERSIÓN NOS PERMITIRÁ GENERAR UNOS DOS MIL NUEVOS EMPLEOS EN MANO DE OBRA, ASIMISMO TODOS LOS PROYECTOS SERÁN EJECUTADOS POR EMPRESAS CONSTRUCTORAS NACIONALES.

LA INVERSIÓN ESTARÁ DISTRIBUIDA DE LA SIGUIENTE MANERA: RECONSTRUCCIÓN DEL HOSPITAL REGIONAL DE SEGUNDO NIVEL DE SONSONATE, SE AMPLIARÁ PARA ALBERGAR CIEN CAMAS, CONTARÁ CON CONSULTA EXTERNA Y DE ESPECIALIDADES; Y CON UN ÁREA ESPECÍFICA PARA PEDIATRÍA, ADEMÁS TENDRÁ UNA SALA DE CUIDADOS INTERMEDIOS Y CRÍTICOS.

RECONSTRUCCIÓN DE LA UNIDAD MÉDICA DE CHALCHUAPA, ES UNIDAD DE PRIMER NIVEL QUE FUNCIONARÁ 12 HORAS, ATENDIENDO EMERGENCIAS Y CONSULTA MÉDICA GENERAL. TAMBIÉN CONTARÁ CON ÁREA DE ATENCIÓN PEDIÁTRICA.

RECONSTRUCCIÓN DE LA UNIDAD MÉDICA DE ILOPANGO, SERÁ DE SEGUNDO NIVEL DE ATENCIÓN, CONTARÁ CON EMERGENCIAS, CONSULTA GENERAL Y DE ESPECIALIDADES Y ODONTOLÓGICA.

AMPLIACIÓN DE LA UNIDAD MÉDICA 15 DE SEPTIEMBRE CONOCIDA COMO SANTA ANITA EN LA QUE SE CONSTRUIRÁ Y EQUIPARÁ, EL SERVICIO DE MEDICINA FÍSICA Y REHABILITACIÓN. RECONSTRUCCIÓN DEL HOSPITAL PSIQUIÁTRICO, HOSPITAL DE TERCER NIVEL QUE TENDRÁ UNA CAPACIDAD DE CIEN CAMAS.

CONSTRUCCIÓN DEL HOSPITAL POLICLÍNICO ZACAMIL, CENTRO MÉDICO DE SEGUNDO NIVEL CON CAPACIDAD PARA 50 CAMAS, TENDRÁ CUATRO QUIRÓFANOS, DOS DE EMERGENCIAS Y DOS DE CONSULTA EXTERNA, ATENDERÁ EMERGENCIAS, CONSULTA EXTERNA GENERAL Y DE ESPECIALIDADES, MEDICINA FÍSICA, Y ATENCIÓN AMBULATORIA PARA PEDIATRÍA.

CONSTRUCCIÓN DE DOS NUEVOS CENTROS DE ATENCIÓN, UNO UBICADO EN UNA DE LAS ZONAS MÁS POPULOSAS DEL ÁREA METROPOLITANA DE SAN SALVADOR, ME REFIERO A LA UNIDAD MÉDICA DE SOYAPANGO, DE SEGUNDO NIVEL, CONTARÁ CON EMERGENCIA, CONSULTA EXTERNA, GENERAL Y ESPECIALIZADA Y ODONTOLÓGICA. EL OTRO EN LA CIUDAD DE QUEZALTEPEQUE, DE PRIMER NIVEL CON SERVICIOS DE EMERGENCIA, CONSULTA EXTERNA, RAYOS X, LABORATORIO Y ULTRASONOGRAFÍA.

TODOS ESTOS PROYECTOS QUE ESPERAMOS QUE ESTÉN LISTOS EN SU MAYORÍA DENTRO DE UN AÑO, CONTARÁN CON EQUIPOS DE ALTA TECNOLOGÍA PARA ATENDER A LOS MILES DE DERECHAHABIENTES DEL SEGURO SOCIAL QUE SERÁN BENEFICIADOS.

COMO DIJE, EN NUESTRO GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, LA SALUD DEL PUEBLO SALVADOREÑO ES UNA PRIORIDAD, ES POR ESO QUE ESTAMOS HACIENDO ESTA



HISTÓRICA INVERSIÓN, ESPERAMOS QUE AL FINAL DE NUESTRO PERIODO, TENGAMOS TOTALMENTE RECONSTRUIDO SIETE HOSPITALES DEL SECTOR PÚBLICO, CON UNA INVERSIÓN DE 126 MILLONES DE DÓLARES Y ESTOS OCHO PROYECTOS DEL SEGURO SOCIAL, CON UNA INVERSIÓN DE 70 MILLONES DE DÓLARES.

ESTA ES UNA NUEVA ETAPA PARA EL SEGURO SOCIAL, UN SEGURO SOCIAL QUE SE VIENE TRANSFORMANDO DESDE EL UNO DE JUNIO DEL 2004. CON UNA MEJOR ATENCIÓN PARA LOS COTIZANTES Y SUS FAMILIARES.

ESTIMADOS AMIGOS QUE NOS ACOMPAÑAN:

PRIMERO QUISIERA FELICITAR AL CONSEJO DIRECTIVO, AL DIRECTOR GENERAL, Y SUB DIRECTOR GENERAL DEL ISSS, EFECTIVAMENTE LAS INSTRUCCIONES QUE LE DI AL DIRECTOR GENERAL CUANDO LO LLAME, QUE SE INTEGRARA AL EQUIPO DE GOBIERNO, ERA, QUE YA NO QUERIAMOS SEGUIR OYENDO MALAS NOTICIAS DEL SEGURO SOCIAL, YA NO QUERIAMOS CONFLICTOS EN EL SEGURO SOCIAL, QUE NOS PUSIERAMOS DE ACUERDO CON LOS TRABAJADORES DEL SEGURO SOCIAL, QUE RESOLVIERAMOS ESA CRISIS, POR QUE AL FINAL, MANTENER EN CRISIS ESTAS INSTITUCIONES, ES PARA ALGUNOS RENTABLES, PERO PARA EL PUEBLO EN GENERAL NO ES RENTABLE.

YO LES QUIERO FELICITAR Y DECIRLES ALGO MAS, CUANDO ERA CANDIDATO PRESIDENCIAL A MI SE ME ACUSABA DE QUE IBA A PRIVATIZAR LA SALUD, Y EN AQUEL MOMENTO LO DIJE, CREO QUE 20 MIL VECES, QUE NO IBA A PRIVATIZAR LA SALUD, HABLE DEL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD, HACER UN FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD, YA LO ESTAMOS HACIENDO, HOY ESTAMOS ANUNCIANDO 70 MILLONES EN INVERSIÓN EN EL SEGURO SOCIAL, YO QUISIERA DECIRLES QUE HOY VENGO A REPETIR LO QUE HICE DURANTE LA CAMPAÑA.

LA SALUD PÚBLICA, LA EDUCACIÓN, NO SERÁN PRIVATIZADAS EN ESTE PAÍS, MIENTRAS YO SEA EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA. PERO, TAMBIÉN ES IMPORTANTE DECIR QUE HAY QUE MEJORAR ESTE SEGURO SOCIAL PARA QUE LA GENTE, LOS DERECHAHABIENTES, TENGAN DEFINITIVAMENTE UNA MEJOR ATENCIÓN.

AYER ESTABA LEYENDO UN PERIÓDICO, YA HA LLEGADO AL EXTREMO DE DECIR QUE SE QUIERE PRIVATIZAR LA UNIVERSIDAD NACIONAL, HOY SOLO FALTA QUE DIGAN QUE VOY A PRIVATIZAR LAS ACERAS, ES PARTE DE UN ESQUEMA INFORMATIVO MENTIROSO PARA CONFUNDIR A LA GENTE.

LA UNIVERSIDAD NACIONAL, ESTA SIENDO APOYADA POR EL GOBIERNO, LE ESTAMOS AYUDANDO A LA RECTORA PARA DARLE UN PRÉSTAMO INTERNACIONAL QUE PERMITA, RECONSTRUIR AL ALMA MATER, UNIVERSIDAD EN LA QUE YO ESTUDIÉ, QUIERO AYUDARLE A LA RECTORA, LO QUE HAN HECHO ES SACAR A LA RECTORA DE LA



UNIVERSIDAD, UN GRUPO QUE DICE SER ESTUDIANTE, Y AL FINAL SON UN GRUPO DE LOS MISMOS DE SIEMPRE, SE DISFRAZAN IGUAL EN CATEDRAL, AQUÍ, ALLA, SON LOS MISMOS DESOCUPADOS DE SIEMPRE, QUE NO QUIEREN DEJAR \*\*\*

AL FINAL ESE PRESTAMO QUE ESTA GESTIONANDO LA UNIVERSIDAD, A TRAVES DE LA SECRETARIA TECNICA DE LA PRESIDENCIA, ES PARA MEJORAR LA UNIVERSIDAD NACIONAL, NO PARA PRIVATIZAR LA UNIVERSIDAD NACIONAL, SIN EMBARGO YA ESE DISCURSO TRIADO, ABURRIDO Y MENTISOSO, YA LO CONOCEMOS.

YO QUERIA APROVECHAR ESTE ACTO PARA ADVERTIR, QUE VAMOS A EMPEZAR A ESCUCHAR QUE EL GOBIERNO VA A QUERER PRIVATIZAR LAS ACERAS, EL AGUA, LA LUZ, O SEA, YA NO HAYAN QUE INVENTAR, PERO LAS VERDADERAS INTENCIONES DEL GOBIERNO SON ESTAS, LO QUE HOY ESTAMOS DEMOSTRANDO AQUÍ EN EL SEGURO SOCIAL, LA CONSTRUCCION Y RECONSTRUCCION DE LOS HOSPITALES Y ESO ES LO QUE NOS VAMOS A DEDICAR HACER.

ASI ES QUE JORGE MARIANO, NO TE PREOCUPES POR LO QUE DIGAN, O POR LO QUE PIENSEN, ESO ES PARTE DE LA VIDA DEMOCRATICA DEL PAIS, EL DISENSO PARTE DEL AHORRO Y LA DEMOCRACIA, LO IMPORTANTE ES LO QUE LE DEMOSTREMOS A LA GENTE CON ESTAS OBRAS DE INFRAESTRUCTURA.

MUCHISIMAS GRACIAS, Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.